

Alexandrie 26. février 1859.

1387

Mon très cher et honorable ami,

Nous sommes revenus le 5 de ce Mois de notre excursion de la Terre Sainte après une traversée assez orageuse de Jaffa, mais enfin nous sommes revenus sains et saufs à Alexandrie... Votre lettre du 25 Janvier m'a fait beaucoup de plaisir. Vous ne pouvez pas vous concevoir les ennuis que nous avons éprouvés par le mauvais vouloir que nous avons trouvé ici dès le commencement, attisé par cette puérilité qui minait tout d'un coup, et qui ne faisait que des entraves partout où elle pouvait quelque chose... Tout cela ne diminuait pas par l'absence du V^eé P^{ro}i. Enfin il était heureux que M^r de Lesseps arriva le 22 Novembre, deux ou trois jours avant le départ du V^eé P^{ro}i pour le Soudan. Cela faisait changer un peu la face des choses. Vous savez que M^r de Lesseps partit avec lui, et que le V^eé P^{ro}i laissa des ordres assez satisfaisants pour pouvoir faire marcher les affaires... Après le départ pourtant les mêmes lenteurs du Conseil de Régence les mêmes entraves se sont manifestées, mais nous n'avons pas lâché la chose, et enfin nous avons obtenus des travailleurs, et le 11 Janvier la première pelle a été mise à l'œuvre du canal d'eau douce... Le travail a été poursuivi journellement, et il y aura présent à peu près 50000 mètres de faits pour les deux fossés qui ont été creusés dans la direction du Canal et qui indiquent la ligne et la largeur du canal. C'est bien véritablement un commencement du Canal d'eau douce... Je

5.

Je vous adresse une copie du rapport fait par
M^r. Linant et par moi, sur la ligne fixe du canal
deau douce, la place des esclaves, la longueur des biefs
et toutes autres de détails que nous avons faites en
-véritablement, de manière que le travail peut se
poursuivre après tout régulièrement. -

Ma mission est donc terminée quant après tout. Le
rapport de la commission internationale a été
présenté au Vice Roi, le terrain du canal deau douce
a été examiné minutieusement, tous les travaux
ont été finies, et le travail est commencé. Je puis
donc retourner en Europe dès que le Vice Roi et M^r
de Dalgys seront retournés du voyage de la Haute
Egypte. - Heureusement le Vice Roi est retourné
au Caire le 22 de ce Mois et il est attendu en
deux ou trois jours ici. Je pourrais donc avoir
mon audience de congé, et comme M^r. de Dalgys
est attendu aussi en quelques jours, j'ai l'espérance
de pouvoir partir d'ici dans le commencement
du Mois de Mars. - C'est temps que M^r. de Dalgys
arrive en Europe, car l'affaire du canal deau
malheureusement de décider après tout en Angleterre
ou à Constantinople. - Il me tarde aussi de retourner
en Hollande, et si j'en ai l'occasion l'occasion
de passer par Trieste et par Vienne, et me faire
prendre une autre route, peut être que je ne
pourrais avoir le plaisir de vous voir à mon retour
en Europe. - J'en suis sûr mais je ne pourrais
faire autrement. - Après mon retour de Jerusalem

J'ai été un peu indisposé ces, mais heureusement
c'est passé, et moi après tout ma fille est un peu en
-dépense, quoique cela ne paraît être rien de grave -
Néanmoins tout cela me fait languir après mon
retour, et je prendrais la première occasion pour
de retourner, après que j'aurais eu encore une
dernière fois le Vice Roi et M^r. de Dalgys. Peut
être que le dernier pourra partir avec moi. -

Je ne puis pas m'empêcher que vous veniez encore
cette année ici, les choses ne sont pas encore après
avancées. - L'année prochaine, je ne dis pas, et
alors une visite d'un des membres de la commission
- j'en pourrais toujours faire un bon. -

J'ai toujours la plus grande confiance dans la marche
des affaires, particulièrement quant M^r. de Dalgys
pourra de parler de la partie polonoise, et conséquemment
les malles devenues des Lords Palmerston et Radcliffe
j'ai une grande confiance dans l'habileté de M^r.
de Dalgys, et je serai bien content de le voir
à l'occasion en Angleterre ou à Constantinople. - Son
retour ici me fera beaucoup de plaisir, et me rendra
encore plus de confiance. -

Mes Compagnons de voyage et moi le M^r. de Dalgys
vous présentent ainsi que Madame Nepelle: et voudrions
bien vous trouver à Paris. et je vous prie de me
crire incessamment. -

Votre ami et
affectionné collègue

CHASLES.

Les rapports du Capitaine Phillips
qui avec la Corvette est en Station dans le golfe de Belgrade
pendant cet hiver. sont très satisfaisants. La Corvette
y a tenu pendant les plus fortes tempêtes. Vata la réponse
au dernier argument des Anglais. -